
  
 

 

  

Ata de Reunião 1 

Aos quatro dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e dezesseis, às oito horas e trinta 2 

minutos, os membros do Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio Araguari se reuniram para 3 

1ª Assembleia Geral Ordinária de 2016, na Câmara Municipal dos Vereadores, situada  4 

na Avenida Tatão Palhares, nº 21, Bairro Jardim em Ibiá (MG), para discutir os seguintes 5 

pontos da pauta, que foram encaminhados anteriormente a todos os membros: Item 01 - 6 

Abertura com verificação de presença e quórum; Item 02 - Leitura do expediente e 7 

informes; Item 03 - Aprovação da Ata da 6ª Assembleia Geral Ordinária (03.12.15); 8 

Item 04 - Posse da nova Diretoria do CBH Araguari; Item 05 - Apresentação e 9 

Votação da resposta ao ofício 06/2015 da Ação Franciscana de Ecologia e 10 

Solidariedade / AFES; Item 06 - Apresentação e Votação do Parecer da CTOC 11 

referente ao Processo de Outorga 01817/2008 – IGAM (Rebaixamento de Nível de 12 

Água Subterrânea - VALE Fertilizantes em Patrocínio); Item 07 - Atividades CTPlan 13 

(Apresentação do Plano de Trabalho e Cronograma de Reuniões para 2016); Item 08 14 

- Atividades CTOC (Apresentação do Plano de Trabalho e Cronograma de Reuniões 15 

para 2016); Item 09 - Atividades CTIL (Apresentação do Plano de Trabalho e 16 

Cronograma de Reuniões para 2016); Item 10 - Apresentação das ações do 17 

tratamento de resíduos sólidos do Consórcio 4Ambiental; Item 11 - Outros 18 

assuntos. Item 12 - Dia de Campo - Projeto de Recuperação Ambiental para a 19 

Conservação dos Recursos Hídricos na Sub-bacia do Rio Misericórdia; 13h30min - 20 

Apresentação do Projeto de Recuperação Ambiental para a Conservação dos 21 

Recursos Hídricos na Sub-bacia do Rio Misericórdia. Local: Câmara Municipal ou 22 

Horto Florestal (a depender das condições meteorológicas); 14h00min - Visita aos 23 

locais de intervenção; 16h00min - Encerramento. Membros presentes: Cynthia Goulart 24 

Corrêa Bruno Ribeiro, Hideraldo Buch, Maurício Marques Scalon, Bruno Gonçalves dos 25 

Santos, Reginaldo José de Oliveira, Daniela Alves Rezende, Weber Bernardes de 26 

Andrade, Dirce Aparecida Ferreira Marques, Joaquim Odilon Fernandes, Marco Aurélio 27 

Pereira Paiva, Jadir Silva de Oliveira, Marcus Vinicios Andrade Silva, Maria Lúcia F. C. 28 

Campos, Paulo Alves Cardoso, Antonio Giacomini Ribeiro, Ivone Aparecida Borges, 29 



  
 

 

  

Antônio Geraldo de Oliveira, Sylvio Luiz Andreozzi, João Eduardo Della Torres Ferreira, 30 

William Pereira Rodrigues. Presente por procuração: Allan de Oliveira Mota 31 

representando Caroline Matos da Cruz Correia, Reinaldo Santos de Rezende 32 

representando Hermógenes Vicente Ribeiro, Pollyanna Custódio Duarte representando 33 

Gustavo Bernardino Malacco da Silva. Membros ausentes com justificativa: Alberto José 34 

de Almeida, Ademar Franco Guimarães, Pedro Augusto Rodrigues dos Santos, Jorge 35 

Hermógenes Rocha, Tânia Maria Peixoto Silva Canut, Carlos Luiz Mamede, Wilson 36 

Pereira Barbosa Filho, Antônio Augusto Melo Malard, Daniela Rennó Tenenwurcel, Marina 37 

Lígia de Oliveira Rocha, Ronan Afonso Borges, Pábulla Beatriz Custódio Oliveira, Luciano 38 

Leão, Joaquim Menezes Ribeiro da Silva, Cláudio Junio Leocádia, Gustavo Bernardino 39 

Malacco da Silva, Luiz Henrique, Guilherme Coelho Melazo, Thiago Alves, Adalto Ribeiro 40 

Franco, Geraldo Silvio de Oliveira, Geraldo Magela Mendes, Francely Moreno de Tilio, 41 

Michel Sinclair Rodrigues. Convidados: Franklin de A. Costa (CBMM), Guilherme Augusto 42 

O. Silva (CBMM), Consuelo Franco Marra (ANA), Bruno Farias Campos (ANA), Luciano 43 

Mendes Rodrigues (visitante), Sérgio Leal (ABHA), Maria Alice Barbosa (PMI), Carlos 44 

Henrique F. Rodrigues (IEF), Antonio Oscar R. Jeunon (Plantem), Valdeci M. Ferreira 45 

(Emater), Patricia Bento Moreira (Valefert), José Emilio Franco (Valefert), Breno A. Pereira 46 

(Mdgeo), Ana Paula Mello (FAEMG), Carlo M. Paiva (visitante), Natal H. Suga (visitante), 47 

Mariana Heilbuth Jardim (Pitágoras), Vitor Fidelis Ferrari (Prefeitura Municipal de 48 

Araguari), Sérgio A. Alves (Prefeitura Municipal de Araguari), Rodrigo Fabiano dos Santos 49 

(FAEMG), Ivo Mendes Filho, Ronaldo B. Barbosa (ABHA), Jussara A. Silva Freitas 50 

(Escola Margarida), Viviane G. de Souza (Escola Margarida), Evânia Pereira Fonseca 51 

(Escola Margarida), Odair Cardoso (CODAU), Roviner Mantoani (Prefeitura Municipal de 52 

Ibiá), Priscilla Rocha (ABHA/CBH Araguari), Marcos J. Barbosa (Câmara Municipal de 53 

Vereadores), Sanio Lopes Lima (Prefeitura Municipal de Ibiá), Camilo Silva (Vale). 54 

Convidados à compor a mesa o Presidente do Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio 55 

Araguari, Antonio Giacomini; Prefeito Municipal de Ibiá, Hélio Paiva; Diretor Presidente da 56 

ABHA, Sergio Leal; Coordenadora de Assessoria de Meio Ambiente da FAEMG, Ana 57 

Paula Melo,  e o Coordenador do FMCBH, Hideraldo Buch. O prefeito municipal de Ibiá, 58 



  
 

 

  

Hélio Paiva, agradece a presença de todos, inclusive os membros do CBH Araguari e da 59 

Câmara Municipal de Ibiá, assim como o investimento feito pelas entidades no município. 60 

A coordenadora de Assessoria da FAEMG, Ana Paula Melo, agradece a oportunidade de 61 

participar da 1ª Assembleia Ordinária e parabeniza o CBH Araguari pelas iniciativas 62 

tomadas em favor do meio ambiente. O Coordenador do FMCBH, Hideraldo Buch, reforça 63 

o agradecimento pela presença e a importância do projeto que será apresentado na 64 

ocasião. O Diretor Presidente da ABHA, Sergio Leal, comenta sobre o projeto e 65 

parabeniza a diretoria gestão 2016/2017 que será empossada. O presidente do CBH 66 

Araguari, Antonio Giacomini, agradece a participação de todos, inclusive dos alunos da 67 

Escola Municipal Margarida Dias.  Após verificação de quórum conforme item 01 da 68 

pauta, o presidente do CBH Araguari, Antonio Giacomini Ribeiro, desfaz a mesa de 69 

abertura e convida Hideraldo Buch a permanecer à mesa representando a Comissão 70 

Eleitoral para dar posse a nova diretoria. Antonio Giacomini agradece, ainda, a presença 71 

do Prefeito Municipal de Pedrinópolis, Lyndon Johnson Campos, da especialista de 72 

recursos hídricos da Agência Nacional de Águas (ANA), Consuelo Marra, e da Secretária 73 

de Agricultura de Ibiá-MG Maria Alice Barbosa. Antonio Giacomini convida Bruno 74 

Gonçalves, secretário executivo, a compor à mesa e justifica a ausência de Thiago Alves 75 

do Nascimento, secretário executivo adjunto que viria a tomar a posse da nova diretoria 76 

como secretário, mas ausentou-se por motivos pessoais e Joaquim Menezes Ribeiro da 77 

Silva, até então vice-presidente, que também iria tomar posse como secretário executivo 78 

adjunto, mas ausentou-se por motivos de saúde. Antonio Giacomini convida Marco 79 

Aurélio Pereira Paiva a compor a mesa. Bruno Gonçalves, conforme item 02 da pauta, 80 

anuncia as correspondências recebidas, sendo elas, Conjuntura dos Recursos Hídricos 81 

no Brasil - Informe 2014 e Encarte especial sobre a Crise Hídrica (Agência Nacional de 82 

Águas), recebida em 17/12/2015; Folheto – Plano de Energia de Mudanças Climáticas de 83 

Minas Gerais (FEAM) e Informativo FAEMG (Ano 10, Número 65, Dezembro 2015), 84 

recebidas em 04/01/2016; Revista FAEMG (Ano 2, Número 16, Dezembro 2015), recebida 85 

em 15/01/2016. Bruno Gonçalves dá inicio à leitura das justificativas de ausência e das 86 

substituições de conselheiros concretizadas pelo IGAM, sendo elas, Leonardo 87 



  
 

 

  

Massamitsu Ogusuku do Instituto Estadual de Florestas (IEF), substituído por Cyntia 88 

Goulart Corrêa Bruno Ribeiro; Luiz Fernando Vilela Rezende do Consórcio Capim Branco 89 

de Energia (CCBE), sendo substituído por Guilherme Coelho Melazo. Cyntia Goulart 90 

Corrêa Bruno Ribeiro, representante do Instituto Estadual de Florestas (IEF), é convidada 91 

a tomar posse e recebe as boas vindas dos integrantes da mesa. Ocorre a votação das 92 

justificativas que são aprovadas por unanimidade. A ata da 6ª Assembleia Geral 93 

Ordinária, realizada no dia 03/12/2015, conforme item 03 da pauta, enviada a todos com 94 

antecedência, é aprovada por unanimidade. Hideraldo Buch é convidado a dar posse da 95 

nova diretoria. Hideraldo Buch, anuncia a nova composição da diretoria do CBH Araguari: 96 

Antonio Giacomini, presidente; Marco Aurélio Pereira Paiva, vice-presidente; Thiago Alves 97 

do Nascimento, secretário executivo; Joaquim Menezes Ribeiro da Silva, secretário 98 

executivo adjunto. De acordo com o item 04 da pauta, Antonio Giacomini e Marco Aurélio 99 

Pereira Paiva são convidados a assinar a posse diante da Plenária. Bruno Gonçalves é 100 

convidado a permanecer à mesa como secretário ad hoc, tendo em vista, que o secretário 101 

executivo, Thiago Alves do Nascimento, e o secretário executivo adjunto, Joaquim 102 

Menezes Ribeiro da Silva, estão ausentes. O vice-presidente do CBH Araguari, Marco 103 

Aurélio Pereira Paiva, agradece a todos e diz que é com grande satisfação e entusiasmo 104 

que toma posse da vice-presidência. Reforça, ainda, que atua no CBH Araguari há sete 105 

anos e comenta a respeito da visitação em campo a ser realizada no período da tarde do 106 

dia 04/02/2016. Antonio Giacomini anuncia que nos dias 02 e 03 de março de 2016 será 107 

realizado a primeira reunião do FMCBH e que o CBH Araguari fornecerá o custeio de 2 108 

membros de cada segmento. Para isso, os conselheiros deverão manifestar interesse por 109 

e-mail à secretaria até o dia 15/02/2016. Giacomini anuncia também o ENCOB, que será 110 

realizado entre os dias 03 e 08 de julho, em Salvador – BA, e que o CBH Araguari 111 

também irá realizar o custeio de membros interessados e posteriormente irá comunicar as 112 

datas para manifestação de interesse. O coordenador da CTOC, Marcos Vinicius, é 113 

convidado a apresentar ofício 06/2015 da Ação Franciscana de Ecologia e Solidariedade / 114 

AFES para votação da resposta, conforme item 05 da pauta. Após abertura para 115 

manifestações e votação, o ofício foi aprovado com 3 abstenções.  Aberta discussão para 116 



  
 

 

  

item 06 da pauta, apresentação e votação do parecer da CTOC referente ao Processo de 117 

Outorga 01817/2008 – IGAM (Rebaixamento de Nível de Água Subterrânea - VALE 118 

Fertilizantes em Patrocínio).  Breno Alexandre Pereira da MDGEO apresenta todo o 119 

processo de outorga 01817/2008. Giacomini abre a palavra para esclarecimentos. Antônio 120 

Geraldo representante do FONASC pede vista do processo e também o conselheiro Jadir 121 

Silva solicita a pedido da FIEMG. O presidente do CBH Araguari estabelece o prazo para 122 

apresentação do pedido de vista até dia 29/02/2016, agendando em seguida a próxima 123 

Assembleia Geral Extraordinária para análise do parecer no dia 10/03/2016, conforme 124 

aprovado pela Plenária. Antonio Giacomini solicita a inversão do item de pauta 07 para 125 

item 10, aceito pela plenária. O prefeito de Pedrinópolis, Lyndon Johnson Campos, 126 

cumprimenta os presentes e faz a introdução do que é o Consórcio 4ambiental. Marcos 127 

Gama, superintendente do Consórcio 4ambiental, faz apresentação do Consórcio que é 128 

composto por 4 municípios - Santa juliana, Pedrinópolis, Nova Ponte e Perdizes, tendo 129 

como sede de execução a cidade de Santa Juliana. O consórcio possui unidades para 130 

reciclagem em Santa Juliana e Pedrinópolis, com intenção de expansão para os 131 

municípios de Nova Ponte e Perdizes. Há a intenção de se criar o Parque Sanitário, com 132 

área para compostagem para resíduos eletrônicos e resíduos de construção civil. Para 133 

isso, foi feita uma solicitação ao CBH Araguari de apoio financeiro para construção do 134 

Parque Sanitário. O presidente do CBH Araguari solicita que seja enviado um pedido 135 

formal de apoio financeiro, que será repassado à ABHA. O item 07 da pauta, foi 136 

apresentado pelo coordenador da CTPlan, Sylvio Andeozzi, explanando sobre o relatório 137 

de atividades de 2015, o plano de trabalho de 2016 e o cronograma de reuniões de 2016. 138 

No Item 08 da pauta, Marcos Vinicius, coordenador da CTOC, apresentou o plano de 139 

trabalho e o cronograma de reuniões para 2016, não foi apresentado relatório de 140 

atividades de 2015. O Item 09 da pauta foi apresentado por Reginaldo José de oliveira, 141 

membro da CTIL, que mostrou o plano de trabalho e o cronograma de reuniões de 2016, 142 

não foi apresentado relatório de atividades de 2015. Giacomini sugere à CTIL que a 143 

revisão do Regimento Interno do CBH seja feita baseada na minuta do conteúdo mínimo 144 

dos Regimentos Internos dos CBHs. Para finalizar, foi discutido o item 11 da pauta – 145 



  
 

 

  

Outros Assuntos. Ronaldo Brandão Barbosa, gerente administrativo financeiro da ABHA, 146 

pede a palavra e comunica que os Planos Municipais de Saneamento Básico estão sendo 147 

finalizados e que possivelmente serão entregues ao menos à 12 municípios, na próxima 148 

Assembleia Geral Ordinária ou Extraordinária. Hideraldo Buch sugere que no FMCBH, 149 

que será realizado nos dias 02 e 03 de março de 2016, seja adicionado à pauta da 150 

reunião para discussão a situação e dificuldades encontradas nas Agências de Bacia, 151 

visando, assim, um posicionamento do IGAM e dos demais órgãos responsáveis. 152 

Reginaldo José de Oliveira, representante da Prefeitura de Indianópolis, solicita que o 153 

Plano Municipal de Saneamento Básico seja entregue o quanto antes para votação nas 154 

Câmaras Municipais. Foi comunicado que no dia 17/02/2016 será realizada a última 155 

reunião para encaminhamento das propostas do Água de Minas III, que serão 156 

apresentadas durante o FMCBH a ser realizado nos dias 02 e 03 de março de 2016. A 157 

conselheira Ivone Borges, representante da CODAU, convida a todos para evento 158 

comemorativo ao “Dia da água”, que será realizado nos dias 16,17 e 18/03 de 2016 na 159 

cidade de Uberaba. Conforme item 12 da pauta, Consuelo Franco Marra, representante 160 

da ANA, presta algumas informações sobre o projeto realizado em parceria com a cidade 161 

de Ibiá, ANA, ABHA e CBH, e incentiva a participação dos CBHs em projetos 162 

semelhantes. Marco Aurélio Paiva, vice-presidente do CBH Araguari, representante de 163 

Ibiá, faz a apresentação do projeto realizado em Ibiá. Foi esclarecido alguns 164 

questionamentos a respeito do projeto e o presidente do CBH Araguari agradece a 165 

presença de todos e encerra a primeira Assembleia Geral Ordinária de 2016.                                                                                                                                       166 

Nada mais a tratar nessa data encerro esta ata Dayana de Sá e Sousa.  167 


